

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Año VII—Número 2402

PALMA DE MALLORCA

OFICINAS

Teléfono, 27

Miércoles 13 de Junio de 1894

Conquistador, 30 y Cadena 2

EDICION DE LA TARDE

TELEGRAMAS

Servicio particular de La Almudaina

Conferencia.—El Sr. Martínez Campos en el Senado

Madrid 12 á las 5'55 t.

Los Sres. Sagasta y Martínez Campos han celebrado una nueva conferencia.

En el Senado el Sr. Martínez Campos ha manifestado que era partidario de que se permanezca con el arma al brazo, hasta conocer la verdadera situación de Marruecos y la actitud de las potencias.

Congreso

Madrid 12 á las 8 n.

En el Congreso se aprobó el número de fuerzas militares que deben entrar en el próximo reemplazo.

Continuó el debate económico interviniendo los Sres. Cos Gayón, Amos Salvador y Gamazo y sosteniendo la cuestión desde sus diversos puntos de vista.

El Sr. Cos Gayón la sostuvo afirmando el déficit del presupuesto, el Sr. Gamazo negándolo y el Sr. Amos Salvador defendiendo la política económica arancelaria de los liberales.

El «Conde de Venadito.»—Marcha de rifeños.—La indemnización.—Un atentado.

Madrid 12 á las 9'35 n.

Ha fondeado en Tánger á las once de

la mañana el crucero *Conde de Venadito*.

Se acercan á dicho puerto otros buques de guerra.

El comandante del *Venadito* ha conferenciado con el Sr. Potestad y créese que el crucero zarpará de dicho puerto dirigiéndose á otros puntos de la costa.

Muchos de los rifeños que estaban domiciliados en Tánger se han marchado al Riff.

Créese que Abdalaziz se apresurará á pagarnos el primer plazo de la indemnización á fin de merecer la confianza de las otras potencias europeas.

En el interior del imperio de Marruecos comienzan varias sublevaciones si bien de escasa importancia.

Durante las dos últimas horas ha sido herido en Tánger por varios moros un peatón francés.

Lo que dice Cánovas.—Entierro de Madrazo

Madrid 12 á las 10'15 n.

El Sr. Cánovas ha declarado que la muerte del Sultán es una gran contrariedad para el cumplimiento del tratado.

Cree igualmente que están interesadas todas las potencias en el mantenimiento del *Statu quo*.

Añade que los conservadores facilitarán al Gobierno el mantenimiento del prestigio de España sobre Marruecos.

El entierro del pintor Madraza ha sido solemne, presidiéndolo los Sres. Groizard Cánovas y otros.

Conferencia.—Los diplomáticos. —Otro candidato

Madrid 12 á las 10'15 n.

En la nueva conferencia celebrada entre el comandante de Melilla y Muley Araaff éste ha dicho que los riffeños están pacíficos, respondiendo él de que habrá tranquilidad.

Se han recibido telegramas dando cuenta de que se han reunido los diplomáticos de Marruecos, acordando que los Gobiernos envíen buques á los puertos cercanos de Tánger para presentarse donde se les reclame.

Dícese que el tío del Sultán, muy valeroso y querido del ejército, se presentará como candidato.

Presupuestos. — Cuestión de los juzgados

Madrid 12 á las 10'15 n.

La subcomisión de los presupuestos dictaminará mañana y la de Justicia oirá al ministro de dicho ramo.

Los diputados interesados en la cuestión de los juzgados, presentarán un voto particular pidiendo que se restablezcan ciento siete de los juzgados suprimidos.

El cadáver del Sultán.—Consejero.—Declaración del Sr. Sagasta.

Madrid 13 á las 2 m.

El cadáver del Sultán llegó á Rabat donde se le tributaron los honores propios á su alta gerarquía.

Dícese que Abdeslasim será consejero del nuevo Sultán Muley-Abdalaziz.

Se ha trabajado mucho para que las potencias reconozcan á Abdalaziz como legal sucesor del trono de su padre.

El Sr. Sagasta ha vuelto á declarar que las Cortes permanecieran abiertas hasta la aprobación de los presupuestos.

Manifestación

Madrid 13 á las 9'45 m.

En Tanger un grupo considerable presentóse delante de la alcazaba en manifestación hostil pretendiendo escarcelar á los presos.

Los revoltosos fueron rechazados por las fuerzas marchándose gritando y moviendo algazara.

Martinez Campos

Madrid 13 á las 9'50 m.

El Sr. Martinez Campos ha marchado á Robledo posesión de su primo, habiendo reiterado antes al Gobierno sus ofrecimientos.

Por si acaso este necesite de sus servicios el general regresará mañana á Madrid.

Aclamación del nuevo Sultán

Madrid 13 á las 9'50 n.

En Tánger sigue leyéndose la carta imperial proclamando á Abdelaziz.

Los hebreos de Casa Blanca recorrieron las calles aclamándole Sultán.

NOTICIAS

De la Capital

Dícese que la compañía de excentricidades *Fin de siglo* debe salir para Valencia el día 21 del presente mes, pues tiene compromisos contraídos para dar una serie de funciones en el Teatro Apolo de dicha población.

Según noticias recibidas de Mahón han llegado á dicha isla unos sesenta segatones mallorquines para dedicarse á las faenas agrícolas.

Apesar de las muchas veces que hemos indicado que no es posible pasar por la Plaza del Socorro, sin que se vea uno es-

puesto á ser herido por un pelotazo ó bien por una pedrada, parece que quien debe poner coto á estos abusos ó aun no tendrá noticia de ellos ó no se cumplan las órdenes que dá.

En el vapor *Unión* han llegado de Ibiza el relevo de artillería y los mozos del próximo sorteo que deben presentarse en la Alcaidía.

En la puerta de Santa Catalina ayer por la tarde varios muchachos se entretenían en subirse á los árboles desgajándoles las ramas y destrozándoles casi totalmente.

Apesar de emplear en dicha operación más de una hora nadie fué á turbar los gozcos de aquellos diablillos.

Parece que pronto se abrirán al público los baños de mar de la Porlella pues los trabajos de colocación están ya muy adelantados.

En el vapor *Bellver* que zarpó ayer de nuestro puerto con destino al de Barcelona, salieron para dicho punto los diestros Bonarillo y Quinito quedándose los demás para efectuarlo seguramente mañana.

Ademas de la serenata del *Orfeon Republicano* que anunciamos en nuestra edición de ayer tarde, tambien se diéron otras por varias bandas de música y algunas asociaciones de coros á muchas jóvenes que celebran de su festividad.

A las diez y media de la mañana de hoy ha fondeado en nuestro puerto procedente del de Alicante é Ibiza, el vapor *Unión* siendo portador de noventa y un pasajeros, correspondencia y carga varia entre ella cuatrocientas treinta y ocho cabezas de ganado lanar destinadas al abasto público.

Un muchacho de unos doce años de edad que ayer por la tarde tuvo el atrevimiento de cogerse á la plataforma de un uno de los coches tranvías que iba por la calle de la Marina, al querer abandonar dicho coche, lo hizo con tan mala suerte que dió un resbalon mayúsculo, dando de cabeza al suelo.

Un agente de vigilancia al verlo se apresuró á auxiliárle creyendo estaba desma-

yado, pero fué grande su sorpresa cuando poco antes de llegar, vió que el muchacho se levantaba echando á correr sin que al parecer, tuviera daño alguno, burlándose luego del citado guardia.

Sería conveniente que los guardias municipales se cuidaran de ver si las cabras que van por el interior de la ciudad están provistas del correspondiente bozal, pues así evitarían ciertos abusos que cometen todos los días estos animales.

Por varios individuos de la fuerza de carabinieri fué apresado dias atras en las inmediaciones del cementerio de la villa de Alaró, un bulto conteniendo once kilogramos de tabaco de contrabando.

Servicios de la plaza

Para mañana

Parada.—El Regimiento Infantería Regional de Baleares nú. 1.

Jefe de día.—El Sr. Comandante del mismo cuerpo D. Ignacio Durán.

Hospital y provisiones.—El segundo Capitán del mismo.

Vigilancia por la plaza.—El indicado cuerpo.

De orden de S. E.—El teniente coronel Sargento Mayor, *Reyes*.

Oficinas públicas

Anuncio

El día 15 del actual á las 8 de su mañana, se reunirán en este Gobierno militar las Juntas de Sres. Jefes y oficiales de las distintas clases del ejército y pensionistas de S. Hermenegildo para proceder á la elección de Habilitado de las suyas respectivas en el próximo año económico.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

De orden de S. E.—El Comandante-secretario, José Ferrer.

Sociedades y Corporaciones

Gremio de Panaderos en horno á plaza fija

Se convoca á Junta de reclamación de agravios para el día 15 del corriente, á las

seis de la tarde, en las oficinas de «La Alianza» plaza de Tagamanent número 8, en donde queda de manifiesto desde el día de mañana al de la celebración de dicha Junta, el reparto gremial acordado por los Síndicos y Clasificadores.

Palma 9 de Junio de 1894.—B. Castañer, Síndico Presidente. 6—3

Gremio de farmacéuticos

Los síndicos y clasificadores convocan á los agremiados á la reunión que se celebrará el jueves 14 del actual á las cinco de la tarde en el salón del Consejo de Agricultura, plaza de Santa Eulalia, con el objeto de discutir y aprobar el reparto de la contribución industrial.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Concluirán en la Misión, exposición á las seis; á las diez misa mayor. Por la tarde, Trisagio, sermón, Te-Deum y la reserva.

Otras funciones

En la Merced, por la noche, se hará un ejercicio muy devoto con exposición del Copón en la capilla de la Reserva.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Puig, en San Jaime.

Teatro-Circo Balear

Función para hoy miércoles 13 de Junio de 1894.

El muy notable y aplaudidísimo Fregoli ejecutará por primera vez *Relámpago*, pañillo cómico característico en el cual desempeñará él solo ocho personajes.—Repetirá el terceto de *Los Tres Ratas* en la zarzuela *La Gran Via* originalidad excéntrica cómica de su creación.—Repetirá también *Do re mi fa, ó sea maestro y discipula* duo característico de tiple y barítono por el solo Fregoli.—*Areolitas*, nuevos ejercicios por los notabilísimos cinco acróbatas Allison.—*Las Pirámides Aéreas* nuevos juegos fantásticos por el distinguido Egipciano, José Mamadoo.—*Los Mulines á viento* nuevos y variados ejercicios por los célebres barristas, Baretto y Arteil.—*El Globo Misterioso* asombroso ejercicio

por el célebre artista Rogers.—*Miss Leony*, en sus sorprendentes ejercicios gimnásticos.—Las señoritas Ella Werner-Lina Ovar en sus escogidos repertorios de canto internacional.

Precios.—Palcos sin entrada, ptas. 5'00.—Butaca sin id., 0'75.—Sillas sin id., 0'50.—Anfiteatro sin id., 0'25.—Entrada general, 0'50.

A las nueve.

PAPEL CAÑAMAZO PARA LABORES MUIJERILES

Papel lustre, moire infro, tañete, chagrín jaspeado, dorado, plateado, etcétera, etc.

Ultimos Telegramas

Declaraciones de Sagasta

Madrid 13 á las 10'30 m.

Se atribuyen al Sr. Sagasta las siguientes frases con motivo de los asuntos de Marruecos.

«El Gobierno hará lo necesario para sostener los derechos de España.»

«Estamos prevenidos y procederemos como demanden las circunstancias.»

Desde Tánger

Madrid 13 á las 11 m.

En Tánger ha producido mal efecto el pregón que se ha publicado, ordenando que se reuna toda la gente armada.

Los moros ricos siguen emigrando.

Se reciben nuevas noticias de robos y trastornos ocurridos en el interior.

Ha llegado un soldado con pliegos para Mahomed-Torres, creyéndose que son de importancia.

IMPRESION DE AMENBAL Y MONTANER